
 

 

平成２５年度 第６回応用セラミックス研究所教授会議事要録 

 

日  時  平成２５年１０月１６日(水) 午前１０時００分～午前１０時３５分 

場  所  Ｒ３棟１階 応セラ研会議室 

出 席 者  伊藤所長，笠井，細野，真島，東，川路，坂田，河野，若井， 

平松，谷山，中村，松下，篠原，山田，阿藤，須崎，林(克)の各教員 

定足数の確認   現在員２３名，公務欠席３名，定足基礎数２０名，定足数１４名，出席者１８名で成立 

            

配布資料 

 ○平成25年度第5回応用セラミックス研究所教授会議事要録(案) 

 １．研究生の退学について 

 ２．平成25年度学術講演講師 

 ３－１．国立大学法人東京工業大学教員の任期に関する規則等の一部改正等について 

 ３－２．国立大学法人東京工業大学教員の任期に関する規則一部改正理由 

 ３－３．国立大学法人東京工業大学テニュアトラック制度に関する規則一部改正理由 

 ３－４．国立大学法人東京工業大学テニュアトラック制度実施細則制定理由 

 ４．平成25年度第6回応用セラミックス研究所企画運営委員会議事要録（案） 

５．平成25年度第7回応セラ研安全衛生委員会・第7回応セラ研ブロック安全衛生委員会議事要録（案） 

６．第94回応用セラミックス研究所共同利用・研究支援室会議議事要録（案） 

 

○議事に先立ち，10月1日付採用の材料融合システム部門 渡邊秀和 助教より挨拶があった。 

 

議事要録の確認 

平成25年度第5回応用セラミックス研究所教授会議事要録（案）を承認した。 

 

議  事 

○審議事項 

 １．研究生の退学について 

  伊藤所長から，資料１に基づき，研究生の退学２件について説明があり，審議の結果，これを承認した。 

 

○報告事項 

 １．学術講演講師について 

   伊藤所長から，資料２に基づき，学術講演講師５名について説明・報告があった。 

 

○諸会議報告 

  伊藤所長から，諸会議報告については，所内のホームページに掲載しており，事前に確認していると思う 
ので，質問があればこの場で受ける旨の発言があり，以下について報告があった。 

       

 １．教育研究評議会（10/4） 

   １）国立大学法人東京工業大学教員の任期に関する規則等の一部改正等について 

     ・資料３－１～４に基づき，現行の教員任期規則においては，テニュアトラック制度による任期付

教員のポストと，その他の任期付教員のポストが混在しているため，教員の任期に関する規則か

ら除くこととする改正を行う旨の説明があり，テニュアトラック制度については，研究所内で平

成 27年度の応募に向けて，意見聴取をしたうえで，検討していきたいとの発言があった。 

   ２）大学教員の処分（訓告）に係る不服等の申し出の審査について 

 



 

 

 ２．部局長等会議（9/20，10/4） 

   １）平成 25年度防災訓練の実施について 

  

３．５部局長懇談会（10/4） 

   １）すずかけ台地区ヘリウム回収設備の進捗状況について 

     ・すずかけ台地区ヘリウム回収・圧縮設備運営委員会の議論が公開されることになった。 

 

４．５研究所長懇談会（10/4） 

  １）評価室委員の推薦について 

・評価室委員の推薦について議論した結果，今年度は応セラ研と資源研から委員を推薦することに

なり，応セラ研からは川路教授を推薦することとした旨，報告があった。 

 

５．社会連携本部会議（10/4） 

  １）東工大基金の活用計画（案）について 

    ・基金の使途について，運用計画の報告があった。 

 

 ６．企画運営委員会（10/2） 

   伊藤所長から，資料４に基づき，説明報告があった。 

   １）教員選考の進捗状況について 

   ２）広報について 

   ３）安全マネジメント計画書について 

   ４）事故報告について 

   ５）返納物品回収について 

   ６）ＰＣＢ廃棄物について 

   ７）応セラ研インターンシップ研修生の受け入れ制度制定について 

     ・山梨大学からインターンシップ研修生の受け入れ依頼があったが，現状では受け入れ体制が整っ 

ていないので，特別研究学生として総合理工学研究科で受け入れすることになった旨の報告があ 

った。なお，応セラ研独自の受け入れについては，必要に応じて検討したいとの説明があった。 

   ８）東工大の教育改革について 

 

７．応用セラミックス研究所安全衛生委員会・応用セラミックス研究所ブロック安全衛生委員会（10/9） 

伊藤所長から，資料５に基づき，以下の事項について説明報告があった。 

１）平成 25年度すずかけ台地区防災訓練について 

  ・今年度もＲ３棟では防火扉を閉め避難訓練を実施することとした。 

２）事故報告について 

３）事故再発防止策について 

４）平成 25年度安全衛生マネジメントについて 

５）緊急連絡網の変更について 

６）平成 25年度第 2回返納物品回収について 

 

 

 



 

 

８．共同利用・研究支援室会議（10/2） 

  笠井支援室長から，資料６に基づき，次の事項について説明・報告があった。 

   １）秋のニュースレターについて 

   ２）石川県立小松高等学校（ＳＳＨ）見学会の実施報告について 

   ３）講演会の実施方法について 

・共同利用・共同研究拠点の中間評価で指摘された最近の講演会参加人数の減少に対する解決策

の一つとして，同じ分野の講演会をできるだけ集約して実施することで参加人数の増加につな

がると考えられるので，ご協力いただきたいとの発言があった。 

   ４）平成 26年度共同利用募集について 

   ５）Ｒ３棟１階ロビーの改修について 

     ・現在ロビーに設置されているメールボックスを移設し，応セラ研の紹介や成果等を表示するイン

フォメーションディスプレイを設置することについて検討中である旨の報告があった。 

      

 

 

                                         以 上 


